

Proyecto de Resolución

La Cámara de Diputados de la Nación

Resuelve

Expresar su beneplácito por la *Edición XXII de la Feria del Libro de El Calafate*, destacado evento cultural, literario y artístico, que se llevó adelante en el Salón de Usos Múltiples de la Municipalidad del 21 al 23 de agosto.

lanni, Ana María



Fundamentos

Sr. Presidente:

La Feria del Libro celebró su vigésima segunda edición en el Salón de Usos Múltiples de la Municipalidad de la ciudad de El Calafate, consolidándose como un espacio fundamental para la promoción de la lectura, el encuentro entre la comunidad, las instituciones educativas y los distintos actores del ámbito cultural. El evento tuvo lugar del 21 al 23 de agosto y convocó a vecinos, estudiantes, docentes, escritores y artistas en una propuesta que combinó actividades literarias, artísticas y pedagógicas.

A lo largo de las tres jornadas, se llevaron a cabo presentaciones de libros por parte de autores locales y regionales, generando espacios de diálogo que favorecieron el intercambio de ideas, ofreciendo distintas propuestas para las distintas edades.

En la primera jornada participaron la Escuela de Danzas Cygnus, la Escuela de Danza Árabe Intizar y el Estudio Ariana De La Torre, entre las instituciones educativas estuvieron el Colegio Industrial N° 9 y del Secundario N° 46 actuaron los alumnos de 4° grado A y B. Se brindaron charlas de concientización y aprendizaje en Lengua de Señas Argentina y se presentó el Proyecto Influencer de Palabras, con la participación de Lucas Segura Tevez, Pablo González e Indiana Romero.

Sin lugar a dudas, fue un encuentro que fortaleció a la comunidad y reafirmó el compromiso de continuar promoviendo actividades de estas características garantizando el acceso a la cultura a todas y todos. Es importante resaltar, la crisis económica que atraviesa el país y que ha obligado a varias provincias y municipios a posponer o suspender estas iniciativas, es fundamental destacar que gracias al esfuerzo conjunto y a la colaboración, fue posible llevar adelante estas propuestas culturales.



Otras de las jornadas contó con la exposición de distintos talleres como el Taller de Piano de Victoria Barrocal, el Taller de Máscaras de Laguna Nimez, el Espacio de Arte Rame, actividades escénicas teatrales cargo de la Fundación Valdocco como así también se dieron charlas de prevención de violencia a cargo de Graciela Echeverría. Por otra parte, se presentó "Lectura de Poemas" a cargo de Florencia Rodriguez y la "Presentación Antología Patagonia en Voces" de SADE, entre otros.

En el cierre de esta multitudinaria feria del libro, participaron Tati Giulio con "Sepia y Nacar", Luis Vivar con "La Luna le aúlla al perro", Carmen Casas con "Fénix un nuevo comienzo", Hugo Garcia con "Hurbanos", Antonio Andrade con "Personas no humanas"; y también se escuchó a la Banda Sinfónica de Escuela RESI El Calafate.

Cabe destacar, la valiosa labor de los docentes responsables, quienes acompañaron y orientaron a los estudiantes a lo largo de las tres jornadas. El esfuerzo realizado en lo que va del transcurso escolar se vio reflejado en los frutos alcanzados, ya que han demostrado compromiso y participación en todas las actividades.

Asimismo, el Centro de Universidades Nacionales de El Calafate (CUNEC) brindó charlas informativas sobre la nueva oferta educativa de la Licenciatura en Comunicación Audiovisual. Esta joven institución ha logrado consolidarse en la región patagónica y este año celebró con orgullo la graduación de sus primeros profesionales.

Otra de las instituciones universitarias participantes fue la Unidad Académica de Río Gallegos de la UNPA, junto a sus docentes, alumnos y el personal de la secretaría de extensión quienes asistieron y colaboraron en esta edición ofreciendo dos actividades. Una de ellas fue el taller "Patagonia Austral, una biblioteca inconmensurable. Literatura regional en las aulas. Aportes al diseño curricular". Mientras que la otra actividad, fue una charla informativa sobre la oferta académica de la universidad.



Durante las jornadas también se sumaron agrupaciones con propuestas propias, como la Comisión por la Memoria Osvaldo Bayer, que anunció el emplazamiento de un monumento en homenaje al escritor para el próximo 8 de diciembre.

Además, la feria contó con una activa participación de artistas locales que ofrecieron espectáculos musicales, intervenciones teatrales, exposiciones visuales y otras expresiones culturales que enriquecieron el evento. La presencia de estos artistas no solo dio visibilidad al talento regional, sino que también fortaleció el vínculo de identidad y el sentido de pertenencia a través del arte.

En síntesis, la XXII Feria del Libro de El Calafate reafirmó su carácter integrador y formativo, posicionándose como una herramienta clave para el desarrollo cultural de la comunidad, y un espacio de encuentro que trasciende lo literario para convertirse en una verdadera celebración de la cultura local y regional.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento en el presente proyecto de resolución.

lanni, Ana María